
平成３０年度第１回三朝町立小学校統合準備委員会 PTA組織部会 議事報告 

 

１．日 時  平成 30年９月 11日（火）午後７時 00分～午後９時 00分 

 

２．会 場  役場２階 第１会議室        

 

３．出席者   （東 小）山本 亮 PTA会長、北田敏宏教頭 

       （西 小）山本達哉 PTA会長、東原守哉教頭 

       （南 小）矢吹明裕 PTA会長、宮脇晃彦教頭 

       （事務局）藤井和正教育総務課長、角田正紀課長補佐、平井 尚指導主事、 

福田 徹主任 

 

４．議 事（・委員発言など →事務局説明など） 

 （１）部長選出について 

    … 立候補なく、事務局指名により山本西小 PTA会長を選出。 

 

 （２）新小学校 PTA「規約・組織体制・予算」について 

   →規約において、特に専門部のうち総務部員については、現在の三朝中学校方式を参考に各地区

から選出してはどうかと考えている。 

   ・町内小学校の現状は教職員に PTA運営を頼りすぎであり（幹事２名教員のみ）、幹事４名体制で

２名教員、２名保護者という考え方は良い。 

   ・１年任期は引継等に問題があり、専門部において副部長をした翌年は部長となるなど、２年任

期も検討してほしい。 

   ・任期は１年が妥当。 

   →細則に役員の具体的な決め方や流れなど、どこまで記載すべきかを各校で検討してほしい。 

→今年度は現在の案までとし、次年度以降に新役員のもとで再考する２段階検討もありと考える。 

・来年度早々までには役員体制を確立しておかなければ PTA 運営に支障をきたすため、今年度中

に具体的な役員の決め方までを決めておく必要があるのではないか。 

→細則案第 11条の特別措置について確認しておいてほしい。 

→予算についても、各校の予算残の取扱いと H31 年度新小学校への繰入金について検討してほし

い。 

・新小学校立ち上げ時には繰入金による予算確保が必要ではないか。 

→各校からの繰入額を決め、残りは各校で今年度中に執行してしまう方法もある。 

… 各校で規約および繰入金などについて検討し、次回の部会へ意見を持ち寄る。 

 

 （３）新小学校「児童の学用品」について 

   →かばんについてはランドナップを推奨品とし、帽子については指定品として現在の全１年生か

ら５年生へ無償配布することとしたい。 



   ・南小は過半数以上の保護者が事務局案で良いと判断している。 

   ・東小は９月 21日に PTA役員会を開催予定。協議結果を報告する。 

   ・現在の西小児童が使用するランドナップには校章が入っているため、その部分にシールを貼る

などの対応が必要ではないか。 

   →校章を消したり、新たな校章を貼ったりすることが可能かどうか確認する。 

   ・体操服の見本とはどのような形をとるか。 

   →各園・学校に展示するとともに投票箱を設置し、児童からも意見を聞くこととしたい。 

   ・各家庭へは文書を配布し、希望を聞く形としてほしい。 

   ・３種類ではなく、２種類まで絞って希望を取ってほしい。 

   →事前に各校体育主任で選考し、２種類まで絞ることにしたい。 

   ・防寒対策のため、半袖半ズボンの上下とは別に長袖も検討してほしい。 

   →以前メーカーに確認した際は、種類がほとんどなかったため、需要がないと考えていたところ。 

   ・Ⅴシューズは価格帯に幅があるため、指定なしとしている。 

   ・スリッパは足を痛めるため、鼻緒型の白色のぞうりを指定している。 

   →上履きは、Ⅴシューズと鼻緒型の白いぞうりを指定する。 

   ・西小では今年度の総会で、はちまきは日差しを避けられないため、すべての児童が赤白帽とし

てほしいという話が出ている。 

   →事務局では、赤白帽とはちまきについて、児童が持っていない東小と南小については無償配布

し、西小についても赤白帽からはちまきへ変わる学年などに無償配布を検討していたところだ

が、西小での協議を踏まえて全校を赤白帽にし、現在の全１年生から５年生へ無償配布するこ

とも検討したい。 

   →水着は現在、東小と西小で同じものが指定されているため、新小学校でも同じものを指定し、

水泳帽については現在の東小と西小で使っている色以外の色を指定したいと考えており、各校

体育主任で選考した後、案を保護者へ伝えることとしたい。 

   ・水泳バッグについて、西小は指定ではない。 

   →水泳バッグは指定としないこととしたい。 

    … 通学用品については、９月 21日の東小 PTA役員会における検討結果を待って、ランドナッ

プを推奨品（ランドセルも可）、通学帽子を指定する方向性を準備委員会で報告する。 

      体操服については各校体育主任により２種類まで絞り、各園・学校へ見本展示して児童の

意見を徴取するとともに保護者へアンケートを実施し、結果を次回の部会で報告する。 

      上履きについては、Ⅴシューズと鼻緒型の白いぞうりを指定する方向性を準備委員会で報

告する。 

      赤白帽・はちまきについては、西小と協議のうえ方向性を定め、無償配布内容を含めて次

回の部会で報告する。 

      水泳用品については、水着は現行の東小・西小指定品を指定することとし、帽子について

は各校体育主任で色を選考した後、次回の部会で報告する。 

 

 



 （４）統合までの「保護者の交流等」について 

   ・今年度中というよりは、来年度当初の学級懇談を親睦の場とするのはどうか。 

   ・すでに知り合っている状況も多く、わざわざ検討する必要もないと考える。 

・来年度の PTA 歓送迎会開催方法についても検討がいるところであり、そうした場を親睦の機会

とするのはどうか。 

→事務局で進めるものでもないため、様子を見ながらということにしたい。 

    … 来年度当初の PTA歓送迎会等、機会について今後検討する。 

  

 （５）その他 

   ・具体的な事務局案を提示してもらった方が、協議が円滑に進むのではないか。 

 

    … 次回の部会開催時期については、あらためて各学校と調整する（10 月上旬～下旬にかけて

各校で音楽会や学習発表会があり、町児童音楽会もあるため、調整が必要。10月 15日～の週

を想定）。 


